

DER VORSITZENDE

Deutscher Bühnenverein - Landesverband Baden-Württemberg  
Vorsitzender EBM Ulrich von Kirchbach, Rathaus, 79098 Freiburg i.Br.

Freiburg, den 17. November 2021  
Telefon 0761/201-3000  
Telefax  
E-Mail [ulrich.vonkirchbach@stadt.freiburg.de](mailto:ulrich.vonkirchbach@stadt.freiburg.de)

Südwestrundfunk  
Geschäftsstelle Rundfunkrat und  
Verwaltungsrat  
Herrn Dr. Adolf Weiland  
Neckarstraße 230  
70190 Stuttgart

**Stellungnahme des Landesverbands Baden-Württemberg des Deutschen Bühnenvereins für Theater und Orchester zum Telemedienänderungskonzept SWR.DE**

Sehr geehrte Damen und Herren,  
sehr geehrter Herr Dr. Weiland,

Der Landesverband BW des Deutschen Bühnenvereins unterstützt grundsätzlich die Erweiterung der Auspielwege des SWR in ein zeitgemäßes Agieren auf online-Plattformen. Wir versprechen uns davon eine breitere Abbildung der Kultur im Land und damit auch die Erreichung größerer und anderer – jüngerer, diverserer und weniger bildungsnaher - Zuschauerschichten. Die Theater leisten ebenso wie die Rundfunkanstalten einen wichtigen Beitrag zur Gestaltung des öffentlichen Lebens. Ihre Arbeit sollte breiter sichtbar und zugänglich werden.

Wir verknüpfen unsere Zustimmung allerdings auch deutlich mit der Erwartung, dass Kultur, und insbesondere die Theater noch mehr Beachtung und Raum in den Formaten des SWR erfahren und dass ihre Themen mit dem hohen journalistisch-inhaltlichen Standard, der die Arbeit des Senders bisher kennzeichnet, auch im online-Bereich bearbeitet werden.

Kultur ist neben Information eine Kernaufgabe des öffentlich-rechtlichen Rundfunks und wird dementsprechend auch im Telemedienänderungskonzept erwähnt, allerdings in unseren Augen noch nicht ausreichend.

So positiv die große Qualität des Hörfunksenders SWR2 und die Marke „SWR Classic“ für die Musik sind, fehlt in unseren Augen doch eine starke Online-Marke „SWR KULTUR“ für andere Kunstformen - wie eben die Theater oder auch die bildende Kunst. Ebenso wichtig ist uns eine regelmäßige Einbindung von Kultur und Theater auch im linearen Programm, in Sendungen mit allgemeinen Themen, die sich nicht von vornherein an ein ohnehin kulturaffines Publikum richten, wie etwa „Kaffee oder Tee“ und die Informationssendungen „SWR aktuell“ und die „Landesschau“. Es ist auch wünschenswert, dass die Regionalstudios des Senders, an denen nur noch wenige Kulturjournalisten im engeren Sinne tätig sind, kulturelle Themen selbstverständlich einbeziehen.

Gerne unterstützen wir sie bei der Themenfindung und mit Informationen.

Die Theater und Orchester in Baden-Württemberg stehen hinter dem öffentlich-rechtlichen Rundfunk und seinem Auftrag. Wir schätzen und teilen die Bemühungen, ausgewogene Berichterstattung in unterschiedlichen gesellschaftlichen Bereichen einer breiten Öffentlichkeit zugänglich zu machen und sind gerne Teil davon.

Mit freundlichen Grüßen

  
Ulrich v. Kirchbach